

Sección Página 10.11.2009 25 Internacional

Reta catástrofe a Presidente a cinco meses de asumir

Tieba a Fii

Decretan luto en El Salvador luego de tres días de intensas lluvias

VERAPAZ, El Salvador.- El Presidente salvadoreño, Mauricio Funes, enfrenta el primer gran reto de su joven Administración tras la catástrofe provocada por tres días de intensas lluvias en cinco departamentos del país, cuyo saldo, hasta ayer, era de 134 muertos, 13 mil 680 damnificados y pérdidas materiales millonarias.

"Esta vez el Gobierno no va a dejar sola a la población", aseguró Funes, quien asumió como Presidente el 1 de junio, tras recorrer ayer Verapaz, uno de los municipios más devastados por las <mark>Iluvias</mark> causadas por una baja presión y el paso por la región del huracár "Ida", que no impactó di-rectamente El Salvador.

"Tenemos que superar la tragedia. Yo sé que la pérdida de una vida dificilmente se puede reponer. No podemos pedirle más a sus familiares que Dios les acompañe y les dé fortaleza para salir adelante", aseguró Funes, quien pidió a la Asamblea Legislativa (Congreso) que reoriente 150 millones de dólares de un préstamo internacional de 300 millones que estaban destinados para un plan anticrisis.

Por su parte, el Congreso declaró ayer, en una sesión de emergencia, "estado de calamidad pública y desastre nacional".

Además, los legisladores rati-ficaron el "estado de emergencia en todo el territorio nacional", decretado la noche del domingo por el Presidente, con lo cual se autoriza reorientar fondos y recursos de otras instituciones del Estado para atender a las víctimas.

También fueron aprobados tres días de "duelo nacional", en los que la bandera nacional se mantendrá a media asta en las instituciones públicas y cuarteles del país.

Los aguaceros de varios días provocaron en una ladera del volcán Chichontepec una avalancha de fango y rocas de hasta una tonelada que en la madrugada del domingo se precipitó sorpresivamente en la población.

Asimismo, varias viviendas resultaron inundadas por el desbordamiento de un río cercano.

Además, se reportaron nueve puentes colapsados, mientras que el 40 por ciento de las siembras de frijol se perdieron en los cin-

co departamentos más afectados por las lluvias, las cuales comenzaron a ceder apenas ayer.

Los cuerpos de socorro, soldados y pobladores continúan buscando al menos a 72 desaparecidos, 60 de ellas en Verapaz, informó el Ministro de Gobernación, Humberto Centeno.

Los damnificados tienen a su disposición 118 albergues distri-

buidos por 7 departamentos del resultaron afectadas. país, precisó el funcionario.

Las principales labores se centraban en el departamento de San Vicente. en el este, donde se enclava Verapaz.

Los otros cuatro departamentos donde fue declarada la emergencia nacional son Cuscatlán, La Libertad, San Salvador y La Paz, todos en el centro del país, donde

las autoridades trataban de restablecer el tránsito de vehículos.

En los próximos días, con ayuda de técnicos de la Comisión Económica para América Latina (CEPAL) y de la Organización de las Naciones Unidas se efectuará un estudio sobre los daños y el costo de los mismos, anunció el Presidente Funes.

Agencias



Desastre

El número de víctimas y el saldo de los daños materiales podría aumentar mientras avancen las labores de rescate.

muertos se

registraron en todo el país.

desaparecidos dejaron las intensas Iluvias

damnificados y mil 800 viviendas



Página 1 de 2 \$ 109113.20 Tam: 549 cm2 RGARCIA

Continúa en siguiente hoja



Fecha	Sección	Página
10.11.2009	Internacional	25

Llega la ayuda internacional

SAN SALVADOR.- Apenas se conoció la magnitud de los estragos de "Ida" en El Salvador, la comunidad internacional reaccionó de inmediato con ayuda humanitaria.

La Cruz Roja Internacional donó unas mil 500 toneladas de artículos de primera necesidad, mientras que el Gobierno de Estados Unidos, a través de sus agencias de cooperación, donó 100 mil dólares, los cuales serán utilizados para la compra de madera y lámina para dar refugio temporal a los afectados. El Gobierno de Venezuela envió ayer mil quintales (sacos de 46 kilogramos) de ayuda alimentaria y aceite en dos aviones Hércules, y en otra nave llegará personal técnico para hacer las evaluaciones en lugares que requiera Protección Civil.

Nicaragua y Guatemala ofrecieron maquinaria pesada y personal especializado para la remoción de escombros y recuperación de cuerpos en las zonas afectadas.

NTX



> Pobladores del municipio de Verapaz dieron el último adiós a sus familiares quienes perecieron la madrugada del domingo.